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打着“新家政”的名义
“住家教师”行业兴起

随着“双减”政策出台，不少培训机构叫停了
周末和假期辅导，打着“新家政”名义的住家教师
概念悄然兴起。一家提供住家教师服务机构的
价目表显示，住家教师的工资在每月 12000 至
20000元之间，雇佣家庭还需要为住家教师提供
免费食宿。该机构官网显示，住家教师负责2至
14岁孩子的生活起居、生活习惯培养等，包括与
孩子们一起开展活动，帮助他们学习英语，安排
课外兴趣班等。近日，教育部发出通知，要求坚
决查处变相违规开展学科类校外培训问题，尤其
是以“住家教师”“众筹私教”等名义违规开展学
科类培训。 （来源：南都）

@Lysiane：家长若是想要给孩子补课，肯定
会想别的办法，根本还是社会对孩子的要求太高
了，好的高中和大学录取分数线都很高，家长也
觉得读书非常重要。

@SHEPHERD：教育部不能只打击补课，还
要对孩子教育感到焦虑的家长们进行引导，比如
支持科普杂志推广、课外活动拓展等。

@Limerence：有人就有内卷，或者说是竞
争，别人好了，你不想落下，你就只能也补。虽
然教育局提倡零基础教学，但是不同的孩子接
受能力不同，最后一张卷子的分数还是不同，
怎么办才能不落下？补习呗，这是避免不了的
啊。

@钟毓～乐章：大学生兼职家教算不算违规？
@喵斯拉喵呜呜：上有政策，下有对策。

住家教师也算不上新的“新兴行业”了。不
过，这个住家教师可是24小时的陪护，吃饭睡觉
以外的在家时间都是潜在的“补习时间”，学生压
力可不更大了吗？！课外补习变换形式出现，根
本在于人们对考试的重视程度并没有降低——
不补课成绩就可能落后，高考终究要看成绩。倘
若自我价值实现的社会渠道可以够丰富，或许才
能得到真正的喘息。

武汉一地区招聘社区干事
行星地质学博士报名竞聘

近日，湖北武汉。东湖高新区公开招聘社
区干事，并公示免笔试人员名单。在这份东湖
高新区面向社会公开招聘社区干事免笔试人员
公示表中，共有19位硕士研究生以上学历人员，
其中5位博士研究生，专业各不一样，分别是：环
境科学、材料科学与工程、作物环境及生态、生
物化学与分子生物学、行星地质与比较行星
学。记者联系上其中一位行星地质与比较行星
学女博士。她表示，虽然社区干事岗位不是公
务员，属于合同制，但自己不是特别在乎，社区
工作与做科研有相似的地方，都是发现问题后
寻找答案。 （来源：湖北经视 每经）

@张波：社区岗位竞争激烈啊。
@我叫朱大轩：一方面基层面临人才缺失

窘境，服务群众能力差，的确需要一批批高学
历人才到基层建功立业，推进治理能力现代
化。另一方面是现实的社区工作确实会荒废
专业技能，止步深造进步，最终沦为普通人，有
些可惜。

@Sapere Aude：人才当然可以选择自己
人生的出路，人才进入基层对于基层建设当然
也是好事，但更要思考的是，这是自由的选择，
还是认清社会现状后权衡的选择。如果是编
制、铁饭碗的吸引，或许我们要反思，走到博士
这个高度，科研，学术又是如何丧失了吸引力？

@行人：还是应该提倡学以致用，毕竟行星
人才更急缺啊。

@蓝肥：我觉得还是学校教育和社会需求
差距太大。

社区作为城市的细胞，其管理方式亟待加
强与创新；而一些高学历人才，主动选择到基层
做一线工作，本身应该受到鼓励。当然，很多人
会觉得，这种应当去“仰望星空”的博士最后没
有继续从事科研，是不是“浪费”了？通达点看
其实也没什么，带着“热爱智慧、探索问题”的特
质去社区工作，也是一种收获。

嘴上无所谓其实偷偷努力
00后想做职场“勇敢牛牛”

秋招来临，第一届00后即将进入职场。中
国青年报面向全国各地大学生发起关于就业的
调查，回收 2700 份问卷调查结果显示：比起高
薪，00 后找第一份工作更看重成长和价值感。
此外，64.33%大学生希望毕业后能进入互联网行
业。七成00后嘴上无所谓其实偷偷努力，他们
给自己的职场定位主要是坚韧的“勇敢牛牛”和
能干的职场“秀儿”。在工作这件事上，00后是
认真的，七成 00 后不想谈恋爱只想搞事业，
67.65%大学生评估自己10年内会年薪百万。

（来源：中青报）

@MY_Makise：搞钱才是第一位的。
@雪狼素素2016：那么普通，又那么自信。
@惹不起的熊：我毕业10年月入5000元，

存款1万元……
@云飞6988：踏上社会就知道了，能进入20

万的就厉害了。
@做勇敢的虫虫：这六成大学生还没被社会

毒打过。
@昵称需要待定：大学上过一门课，老师让

我们记住现实很残酷：年入十万算是不错了，五
十万更是凤毛麟角，百万？精英中的精英。现在
的大学生还是上网太多了，有梦想谁都了不起。

@一颗进口樱桃：别说00后了，我作为一个
90后，我也不想谈恋爱，只想搞事业。

@阿咖酚散救我狗命：别的大学生：年入百
万；我：活着就好。

@小熊奶油收藏家：本 00后已经在工作
啦！勇敢牛牛不怕困难！

说白了，“躺平”在大多数年轻人口中也就
只是无奈自嘲地说说而已，实际上依然在主动
或被动地努力向前走。毕竟，从当下非常高的
生活成本、非常快的生活节奏、白热化的竞争环
境来说，年轻人也不可能有机会躺平，只能乖乖
地加班奋斗。当然，对自己的期望也不能不切
实际，合理预期、谨慎评估、稳扎稳打，日子才可
能会越来越好。

乔任梁去世五年，他的父母仍被网暴

失独家庭的老人该如何生活该如何生活？？

2021 年是明星乔任梁去世的第五
个年头。近日，《人物》杂志刊登了《乔
任梁父母：失独之后》的文章，通过对其
父母进行了一次专访，回忆了他们在儿
子去世后的经历。此前，乔爸乔妈在抖
音录制做菜小视频遭到不少网友炮轰，
年逾花甲相依为命的两位老人被贴上

“儿子都死了还这么高兴”的标签。网
友们的讨论引发的议题是，一个经历了
悲剧的家庭，到底可不可以好好生活？
而高采萍和乔康强面对的真实问题是，
儿子去世了，他们应该如何生活下去？
这和儿子是不是一个明星，一点关系都
没有。 （来源：人物）

@默默大夜猫：对于父
母而言，乔任梁不是明星，只
是他们从小养大的，唯一的
孩子……骤然离世，失独家
庭真的要经历很久的痛苦，
希望叔叔阿姨余生可以平安
而阳光，kimi在天上守护着
你们。

@春申逢秋：乔妈说，
“我又没惹到你们，你为什么
要这么说我。”我想这也是
kimi 当时想不通的问题
吧。所以阿姨其实没必要去
想这个了，上天多给失独老

人一些眷顾吧。
@壹号银河碎片：后来，

我也没有经常梦到你，但我
依然时常会想起你，那个意
气风发的少年和我的少女
时代。

@李心锐：失独家庭的数
量是很大的一个数字，希望社
会能重视叔叔阿姨们的情况。

@一只袁番茄：让活着
的人好好活着，就是对逝者
的最大尊重。作为一个刚
刚失去父亲的儿子，我非常
明白这句话的重量。

你为什么能这么开心？质问的或许不
仅仅是乔爸乔妈，而是所有正从失独黑暗中
挣扎爬出的父母们。《人物》的这篇文章，让
更多公众瞥见失独家庭的一角。突然间没
有了孩子，失独父母身后是无尽的悲伤，眼
前是难以为继的生活，所以说，对他们而言，
所面对的首要问题是，活下去。虽说人类的
悲欢并不相通，但即便不能感同身受，也请
不要口出恶言。


